



CONFERENCIA NACIONAL DEL PRT 2021

Documento Internacional

LA ECONOMIA Y POLITICA MUNDIAL

1.- La recuperación económica mundial se encuentra “amenazada” por la pandemia y el cambio climático; pero fundamentalmente por la estagflación, es decir por el estancamiento con inflación por lo que ha perdido ímpetu y reina la incertidumbre. El Producto Interno Bruto (PIB) mundial sufrió en 2020 su caída más pronunciada desde el final de la Segunda Guerra Mundial.

2.- Se proyecta que la economía mundial crezca 5,9% en 2021 y 4,9% en 2022, En los países avanzados el problema es el suministro. Y en los atrasados se debe más que nada a la pandemia. Se teme que la pandemia resurja y cause problemas. Pasada una fase de la pandemia se aceleró la demanda no así la oferta causando problemas de inflación. En Estados Unidos la inflación se ha acelerado, así como en algunas economías de los países atrasados. Se ha complicado la solución de la pandemia. La variante delta y la de omicrón han dificultado la solución.

3.- La expresión social del actual capitalismo en crisis, es la alta mortalidad que proviene de la pandemia. Las medidas de cuarentena, solo agrega dígitos a la mortalidad que es ocasionada por la demencial depredación que llevan a cabo las corporaciones capitalistas, causantes de desequilibrios ecológicos. Los teóricos-militantes de la Cuarta Internacional agitan la consigna «¡No se trata de cambiar el clima, se trata de cambiar el sistema!»

4.-Mientras que los 651 multimillonarios estadounidenses han aumentado su patrimonio neto en un 30% a US\$4 billones, 250 millones de personas en los países en desarrollo podrían enfrentar la pobreza absoluta y hasta la mitad de la fuerza laboral mundial puede haber perdido sus medios para subsistir. Sin contar las pérdidas que han ocasionado al inmenso ejército industrial de reserva los economistas sostienen que los muy ricos, especialmente en Estados Unidos, se han beneficiado de los enormes aumentos del mercado de valores impulsados por éxitos como Amazon, Netflix y Zoom, y es probable que esta tendencia continúe.

5.- El capitalismo atraviesa por una de las peores crisis de su historia, es más que una crisis, es un colapso. Los esfuerzos por mostrar una recuperación

esconden las enormes transferencias de fondos públicos en todos los países del mundo, a las grandes corporaciones financieras, nativas e internacionales.

En el Perú, como en casi el resto del mundo, ha sido la emisión de multimillonarios bonos y solo han estado destinados a pagar el multimillonario salvataje que, con la excusa de la pandemia, han percibido en primer lugar las corporaciones financieras incluso sus bufetes de abogados.

Las fuerzas productivas a nivel mundial se han tornado en destructivas. Hoy se trata, para la salvación del planeta, de poner fin a la producción de mercancías, es decir valores de cambio, para solo producir valores de uso.

6.- En Alemania ha habido elecciones se ha impuesto un gobierno socialdemócrata a Ángela Merkel que llevaba 16 años en el gobierno. Lo que pasa es que en Alemania ha habido una inflación de 5.2% imparable en noviembre, su mayor nivel en 30 años. Los alimentos se encarecieron 4,5% en octubre. El principal causante de este incremento es el alto precio de las energías, como el petróleo, gas y electricidad, con una subida del 22,1% respecto al mismo mes de 2020.

7.-La China en su carrera económica por alcanzar a EE. UU. de Norteamérica la "sobrepasará" en el 2028. Cinco años antes de lo previsto. La economía china crecerá en el 2021 un 8%, más del doble que la de los países occidentales más exitosos. Y las exportaciones chinas a EE.UU. han alcanzado niveles récord a pesar de los altos aranceles impuestos por la administración Trump.

8.- Las largas guerras de Siria, Yemen, Etiopía, el Sáhara Occidental y Libia, sin final a la vista. También con protestas y crisis políticas en Nigeria, Perú, Tailandia o Líbano; importantes cambios en Oriente Próximo a favor de Israel; y una China reforzada de la crisis. Biden también tratará de recoser las alianzas con Europa y Asia, reforzando la OTAN y formando un frente común contra China.

9.- La COP26 ha sido un fracaso ni siquiera se impone un sistema transicional para un futuro mejor. Los combustibles fósiles siguen vigentes, no hay un cambio hacia los combustibles renovables. Las cosas no mejoraron en la COP26 de Glasgow. El escepticismo se justifica plenamente pues, según el Climate Action Tracker, solo Unión Europea, Reino Unido, Chile y Costa Rica han diseñado adecuadamente sus metas de emisión cero, es muy difícil que el mundo reduzca la temperatura a 1.5 °C en el 2050.

10.- América Latina vivirá un proceso de aguda confrontación de lucha de clases, de crisis económica, pandemia, cambio climático y de estagflación. Tendremos un proceso constituyente en Chile mediatizado por un gobierno libre cambista; ruptura constitucional en Venezuela por una burguesía nacionalista burocratizada; elecciones en Perú con un presidente de corte popular donde la extrema derecha fascista reclama vacancia presidencial; en

Ecuador existe un presidente de extrema derecha; en Nicaragua existe un gobierno corrupto; en Colombia existe un gobierno que asesina a la oposición por las FF.AA., en el Salvador hay un gobierno reformista.

11.-La gestión de la pandemia pasa factura a los presidentes de Argentina, Brasil y México. El impacto económico del confinamiento cierra una segunda "década perdida" en la región. El gobierno peronista de Fernández ha significado una exacción para el pueblo argentino. Bolsonaro en Brasil fue una dictadura para el pueblo. En México, López Obrador fue un gobierno reformista que aun así no disminuyó los asesinatos. En la frontera con USA está plagado de migrantes.

12.- En una encuesta de 2020 realizada por la firma Edelman, el 57% de las personas en todo el mundo dijo que "el capitalismo tal como existe hoy hace más daño que bien en el mundo". De hecho, si se juzga por medidas como la desigualdad y el daño ambiental, "el desempeño del capitalismo occidental en las últimas décadas ha sido profundamente dañino". Las ONG globales insisten en la amenaza catastrófica que representa el calentamiento de la tierra. Las fuerzas populares se dividen entre quienes plantean transformar el sistema (socialismo u otra opción) y quienes sostienen que se puede reformar.

13.- Se pueden establecer analogías y diferencias entre la Gran Depresión, la Gran Recesión del año 2008 y el Gran Confinamiento de 2020.

La pandemia de la covid-19 ha derivado en una sindemia (rasgos sanitarios, económicos, sociales, políticos, vitales) que en el plano geopolítico añade un enfriamiento de las relaciones entre EE UU y Rusia y una guerra comercial con China.

14.- El neocapitalismo, hoy fase superior del capitalismo imperialista o globalizado, es el principal responsable de la crisis no solo civilizatoria, sino de la amenaza de la desaparición de toda vida en el planeta.

No pasó sino un corto periodo, para que este neocapitalismo mostrara las llagas de su patología, a raíz de la pandemia, aunque en verdad una crisis incubada antes de ésta y que no tiene solución de continuidad. Una vez más se trata de que los trabajadores y el pueblo en su conjunto arrebaten conquistas a los capitalistas. Queda claro, la humanidad ya no debe esperar nada de ninguna política reformista, advierte Eric Toussaint, destacado militante e intelectual, del Secretariado de la Cuarta Internacional.

15.- Las vacunas han tenido un origen público, muchos Estados han contribuido a su financiamiento, para que, finalmente, tanto éstas como sus patentes se hayan convertido en propiedad privada. Toussaint, insiste en que la movilización popular debe insistir en convertir las patentes en elementos públicos y asimismo, tomar en cuenta los notables esfuerzos cubanos, que debieran merecer el apoyo financiero internacional para la masificación de las vacunas.

16.- El movimiento del feminismo de clase, batalla por sus reivindicaciones, especialmente de su trabajo reproductivo, además de las otras reivindicaciones feministas como el derecho al aborto, a la asistencia gratuita y de calidad durante el período de gestación y al salario en el periodo de alumbramiento, así como guarderías infantiles.

17.- Urge la elaboración de un programa de transición que responda firmemente con respuestas anticapitalistas en su esencia; pero al mismo tiempo muestre su vocación feminista, ecosocialista e internacionalista.

18.-No se puede negar la importancia del debate entre los teóricos burgueses de cuestionar el sistema capitalista, como un sistema en crisis. No tardará en que los obreros tomen conciencia de clase y terminen con este sistema de clase contra clase. Mientras tanto debemos insistir en la política del Frente Único como una forma de unir a las fuerzas dispersas que luchan contra el capital.

19.- Está en vigencia hoy en día todo el arsenal del Programa de Transición: nacionalización de la banca, la industria y las tierras sin pago alguno, escala móvil de salarios y horas de trabajo. El poder obrero, campesino popular se puede construir desde las bases mediante las Asambleas Populares que apunten a los Gobierno de los Trabajadores/as y el Ecosocialismo.

Lima, 24 de diciembre de 2021

LA DIRECCIÓN NACIONAL DEL PRT